

Projektkurzbeschreibung

LEADER Projekt: natürlich - regional - textilverpackt: Leinentasche statt Plastiksackerln in der Energieregion

LAG: Almenland & Energieregion Weiz-Gleisdorf

Förderungswerber/in:

Gemeinnützige Dienstleistungsgesellschaft der Region Weiz GmbH

Teichstraße 14, 8160 Weiz

Web: www.weiz.at/wirtschaft/dlg, Mail: dlg@dlg.weiz.at

Tel.: 03172/30390, Mobil: 0664/609 31687

Ausgangssituation und Problemstellung:

Die österreichischen Haushalte verursachen laut Statistik jährlich rd. 0,9 Mio. Tonnen Kunststoffabfälle. Bei 80 % davon handelt es sich um Abfälle von privaten oder gewerblichen EndverbraucherInnen. Im Sinne der Umwelt, der Gesundheit, der Ökonomie etc. sollte bzw. könnte ein Großteil dieser Abfälle vermieden werden. Z.B. indem plastikfreie, natürliche Alternativen verwendet werden. Hier möchte die Gemeinnützige Dienstleistungsgesellschaft der Region Weiz GmbH - kurz DLG Weiz - eine Vorbildfunktion in der Region einnehmen und gemeinsam mit deren Gemeinden die Vermeidung von Plastik vorantreiben.

Ziele und Zielgruppen:

Ziel dieses Projektes ist es, die Vermeidung von Plastik zu fördern und so die gesamte Region dabei zu unterstützen Schritt für Schritt plastikfrei zu werden. Hierzu will die DLG Weiz mit gutem Beispiel vorangehen und entsprechende plastikfreie Taschen aus österreichischem Leinen erzeugen. In Zusammenarbeit mit den Gemeinden, deren Kindergärten, Schulen, regionalen Betrieben und regionalen Organisationen werden diese plastikfreien Alternativen danach in der gesamten Region verbreitet. Ergänzend werden in den Gemeinden spezielle Veranstaltungen abgehalten und so das Thema „Plastikfrei“ in der gesamten Region vorangetrieben bzw. der regionalen Bevölkerung nähergebracht.

Projektzusammenfassung (Geplante Maßnahmen, Aktivitäten, Outputs, ...):

Die DLG Weiz ist seit geraumer Zeit auf bestem Wege das eigene Unternehmen plastikfrei auszurichten. Um dieses Thema auch in der gesamten Region zu verbreiten, wird die DLG Weiz textile Taschen aus heimischem, in Österreich produzierten Leinenstoff herstellen. Diese werden im Anschluss an die 12 Gemeinden der Energieregion Weiz-Gleisdorf übergeben, damit die Taschen als plastikfreie Alternative zu konventionellen Plastiksackerln innerhalb der Bevölkerung verbreitet werden können. Weiters werden in der Region Workshops, Vorträge und Schulungen abgehalten und so das Thema „Plastikfrei“ in der gesamten Region vorangetrieben.

Zeitplan: von 01.05.2019 bis 30.04.2020

Gesamtprojektkosten: € 56.501,19

Förderung: € 45.200,95

**Projektkurzbeschreibung soll max. eine DIN A4 Seite umfassen.*